



Le Patriarche Cyrille préside l'ouverture des XX « Lectures internationales de Noël »

[gallery start=23]

Le 23 janvier 2012 a eu lieu à Moscou l'ouverture solennelle des XX « Lectures internationales de Noël » sur le thème « Lumières et morale : souci commun à l'Église, la société et l'état ».

La cérémonie d'ouverture et la première assemblée plénière étaient présidées par le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie qui a prononcé un discours.

Étaient présents au présidium du forum le métropolite Christophore des terres tchèques et de Slovaquie, venu participer aux Lectures de Noël à l'invitation du Patriarche Cyrille, le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Barsonuphe de Saransk et de Mordovie, chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques internationales, le métropolite Clément de Kalouga et de Borovsk, président du Conseil éditorial de l'Église orthodoxe russe, le métropolite Mercure de Rostov et de Novotcherkassk, président du Département synodal pour l'enseignement religieux et la catéchèse, l'archevêque Philippe de Poltava et de Mirgorod ainsi que V. Matvienko, président du Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie, A. Boussyguine, vice-ministre de la culture, M. Doulinov, vice-ministre de l'éducation et des sciences, A. Gorbenko, adjoint au maire de Moscou, N. Nikandrov, président de l'Académie russe de l'enseignement.

De nombreux hiérarques de l'Église orthodoxe russe et représentants d'autres Églises orthodoxes locales, de multiples représentants des organes de l'état et d'organisations publiques assistaient à l'ouverture du forum.

Le métropolite Mercure de Rostov et de Novotcherkassk a lu le message du Président russe D. Medvedev, qui disait en particulier : « Le thème de ces Lectures jubilaires – Lumières et morale : souci commun à l'Église, la société et l'état – est très important pour le présent et l'avenir de la Russie. Le développement de notre pays exige une attention constante aux questions d'enseignement, d'éducation de la génération montante dans le respect des valeurs morales et des idéaux patriotiques. C'est cette base qui permettra de consolider la paix civile et la concorde entre nations et il est absolument nécessaire d'élargir la collaboration entre les organisations gouvernementales, publiques et religieuses ».

Le métropolite Christophore des terres tchèques et de Slovaquie, V. Matvienko, M. Dounilov, A. Boussyguine, A. Gorbeko et le métropolite Mercure de Rostov et de Novotcherkassk se sont ensuite exprimés.

Le métropolite Christophore a parlé, entre autres, de l'enseignement religieux en Tchéquie et en Slovaquie. En République tchèque, l'enseignement de la catéchèse dans les établissements publics n'est pas obligatoire, tandis que les élèves des écoles publiques de Slovaquie apprenent les

fondements de leur propre religion. Si l'élève en émet le désir, cette matière peut être remplacée par un cours d'éducation civique. Suivant Sa Béatitude, les parents d'élèves tchèques sont majoritairement indifférents à cette matière, tandis que la majeure partie de la population slovaque est chrétienne et toutes les églises enregistrées officiellement profitent de l'occasion qui leur est offerte d'enseigner la catéchèse dans les écoles publiques, s'inspirant du programme éducatif élaboré par le Conseil métropolitain de Slovaquie et certifié au niveau de l'état. Dans les écoles maternelles, la catéchèse est enseignée par des pédagogues professionnels, chargés de cette « mission canonique » par leur évêque diocésain. L'organisation de cet enseignement est régie par la loi « Sur la liberté de confession. La place de l'Église et des associations religieuses. Accord entre la République slovaque, les églises enregistrées et les associations religieuses sur l'éducation religieuse et l'enseignement ».

Le métropolite Christophore a également raconté que la formation et la carrière des enseignants et des catéchètes de l'Église orthodoxe des terres tchèques et de Slovaquie étaient organisées en étroite collaboration avec la faculté de théologie orthodoxe de l'Université de Presov. Tous les frais occasionnés par la formation sont pris en charge par l'état. Les manuels sont publiés dans le cadre du programme d'édition du Ministère de l'enseignement de la république slovaque.

Au cours de la cérémonie, le Patriarche Cyrille a remis à N. Nikandrov l'ordre Saint-Daniel-de-Moscou (1er degré), soulignant les mérites du Président de l'Académie russe de l'enseignement dans la diffusion de la matière « Fondements de la culture orthodoxe » au sein des écoles.

Ont ensuite été distingués les lauréats d'un concours annuel organisé en commun par le Ministère de l'enseignement et des sciences de la Fédération de Russie et le Département de l'enseignement religieux et de la catéchèse de l'Église orthodoxe russe, récompensant les efforts pédagogiques des enseignants, avec le soutien des représentants du Président russe dans les régions.

Cette remise des prix aux lauréats ouvrait la seconde assemblée plénière du forum. Les décorations ont été remises par le métropolite Mercure de Rostov et de Novotcherkassk, président du Département de l'enseignement religieux et de la catéchèse, et par N. Nikandrov, président de l'Académie russe de l'enseignement.

Le Patriarche Cyrille a également remis la médaille Saint-Macaire (2e degré) à S. Naoumov, ministre de l'enseignement de la région de Nijny-Novgorod « pour sa contribution remarquable au développement de l'enseignement orthodoxe ».

Le premier jour des Lectures de Noël a également été marqué par le discours du métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures, sur le thème « Les valeurs morales et l'avenir de l'humanité ».

Au cours de la séance ont également été entendus les discours de N. Nikandrov, président de l'Académie russe de l'enseignement, de l'archevêque Philippe de Poltava et de Mirgorod, président du Département synodale de l'enseignement religieux et de la catéchèse de l'Église orthodoxe d'Ukraine et d'autres intervenants.

[gallery end=22]

Source: <https://mospat.ru/fr/news/54621/>